



ロータリーは機会の扉を開く

国際ロータリー第2800地区 1959年6月9日創立

鶴岡ロータリークラブ

例会場 東京第一ホテル鶴岡(鶴岡市錦町2-10)

例会日 毎週火曜日(12:30~13:30)

令和3年1月19日(火) 第2935回 例会 (本年度第19回)

2月 2日(火)	年男年女スピーチ② 富樫松夫君
2月 9日(火)	祝祭日休会
2月 16日(火)	クラブ協議会③
2月 23日(火)	祝祭日休会(天皇誕生日)

Eメール◎tsuruoka08@rid2800.jp ホームページ◎<http://www.tsuruokarc.org/>



会長挨拶

会長／佐藤詩郎

コロナ禍、緊急事態宣言が首都圏で出されて大変な状況が続いています。

そんななか毎年年頭に出羽三山へ祈願に行っていましたが、密を避けるため9日にいってきました。駐車場は10台くらい、11時からの拝殿での祈願は4組でした。びっくりする位人が少なかったです。こんな状況は早めに収束して欲しいものです。

さて、今日は職業奉仕の講和を榎本久静子さんからありますが、勉強をしてきていたるな～と感じましたので楽しみです。職業奉仕にも通じるかもしれません、昨日、弊社内陸の社長はじめ役員と日産メーカー4人合計16名が庄内で会議をしました。その中で庄内の弊社のCSお客様満足度調査が高いので、入社3年目の店舗のCS担当者にプレゼンをしてもらいました。先ず堂々とプレゼンしていた事が凄い、更に6名くらいからの質問に即座に答えていたことがまた凄い。更にある役員の質問「CSって何」に関して「お客様が喜んでくれたら自分もうれしい」といった事が凄い。とかく経験を重ねた社員はこのお客様が喜んだら自分もうれしいという基本的なことを忘れる事になるからです。職業奉仕講和楽しみにしています。

幹事報告

幹事／越智茂昭

○ガバナー事務所

ロータリー財団補助金管理セミナー

ZOOM開催方式変更のご案内

日 時：1月30日(土) 13:00～受付

登録料：¥2,000(花の湯ホテル)

出席対象者：会長エレクト・次期幹事・次期財
団委員長

○鶴岡ロータークト

鶴岡 RAC 第二例会開催案内

日時：1月20日(火) 開会19:00～21:00

場所：第一ホテル鶴岡

ZOOM参加

ID：86219020591 パスコード：016941

「ロータリアンの行動規範」変遷の歴史

職業奉仕委員会 副委員長 榎本久静子君



1915年のサンフランシスコ国際大会で、「職業人のロータリー道徳律（職業倫理訓）」が採択されました。現在では歴史的文献とされ、RIの公式資料には掲載されていませんが、その内容はロータリーの「奉仕の理念」の真髄を表現しており、現代社会においてもロータリアンが守るべき指針となるべきものと考えられます。

後に道徳律はその内容が厳しすぎる（第6条）、表現が宗教的（第11条）であることに対する批判が続出し、検討の末、理事会はこれを改訂、綱領を重視すべきであると1931年には配布中止、1951年には手続要覧の掲載中止、1980年にそれまであったRI細則第16条の「道徳律」の言葉が削除され、歴史的なものとなって今日に至っています。2011年の「ロータリアンの行動規範」は「道徳律」の欠点（内容の厳しさと宗教色）を修正したものとされています。

そして2014年、地域社会のリーダー、退職した人、現在専門職務や仕事に従事していない人が含まれている現在のロータリークラブの会員に配慮して「ロータリアンの職業宣言」を修正して「ロータリーの行動規範」と改名されました。

出席報告

会員数	26名
出席	22名
出席率	84.61%
前々回確定出席率	84.00%

■RI会長 ホルガー・クナーク

■地区ガバナー 斎藤栄助

■会長／佐藤詩郎 ■副会長／西川富美子 ■幹事／越智茂昭 ■会長エレクト／榎本久静子

■会報委員会／小林健郎・真島吉也・本間厚

事務局：山形県鶴岡市錦町2-68 鶴岡SSビル1F TEL(0235)28-3375 FAX(0235)28-3376

茅ヶ崎湘南 RC が提案した議決案 13-157 「ロータリーの目的の第 2 項をロータリアンの職業奉仕の指針として奨励するよう RI 理事会に要請する件」が採択され、ロータリー章典が修正されました。「ロータリアンの行動規範」再改訂（2014 年 10 月 RI 理事会）

ロータリーの行動規範の「5. 事業や職業における特典を、ほかのロータリアンに求めない。」が抹消されました。ラビンドラン会長エレクトの提案によって、ロータリアン同士の物質的金銭的な相互扶助が認められるようになった為これと整合性を保つために改定されたものです。

「ロータリアンの行動規範」(2019・1月 RI 理事会)

ロータリアンとして、私は以下のように行動する。

- 個人として、また事業において、高潔さと高い倫理基準をもって行動する。
- 取引のすべてにおいて公正に努め、相手とその職業に対して尊重の念をもって接する。
- 自分の職業スキルを生かして、若い人びとを導き、特別なニーズを抱える人びとを助け、地域社会や世界中の人びとの生活の質を高める。
- ロータリーやほかのロータリアンの評判を落とすような言動は避ける。
- ロータリーの会合、行事、活動においてハラスマントのない環境を維持することを支援し、ハラスマントの疑いがあれば報告し、ハラスマントを報告した人への報復が起こらないよう確認する。

シカゴロータリークラブが創立されて 15 年後、日本に初の RC、東京 RC が誕生します。1920 年（大正 9 年）10 月、米山梅吉が初代会長となり、世界で 855 番目のクラブとして創立されました。

地区のなかった日本に 1928 年（昭和 3 年）7 月、日本・満州・朝鮮・樺太・千島・台湾をテリトリーとして第 70 地区が初めて設置され、米山梅吉が初代ガバナーに就任し、その年の 12 月に大連 RC が誕生しました。

1936 年（昭和 11 年）2・26 事件が勃発して日本中を震撼させた年ですが、その 5 月に敢えて第 70 地区第 8 回年次大会が神戸で開催された際に神戸 RC から「大連 RC の大連宣言は日本文として適切にロータリー精神を表しているからこれを第 70 地区の宣言にしたい。」と提案され、議論の末、これこそロータリーを日本人に解り易く表したものであるとして賛成されました。

この宣言はロータリーで学んだロータリーの綱領と道德律 11 条（ロータリーの職業倫理訓）を基に古澤丈作会員（のちに東京 RC 会員となる）が作ったとされています。

「大連宣言」は今日では正規の決議案としては存在しませんが、ロータリーの日本化運動を物語るものとして戦前の日本ロータリー史として記録・保存

されています。

「大連クラプロータリー宣言」の解説

- 当然なすべきこととして、事業の人である前に道義をわきまえた人でなければならない。確かに事業の経営に全力で努力すること、そうすることによって世のため人のためになるからである。こういうわけで、われわれは人の行うべき正しい道を無視して、俗に言う事業の成功を得ようとするものではない。
- 成功か失敗かという前に一歩さがって義務を尽くさなければならないことを思い、奉仕に全力を尽くすよう願うものである。自分のために行うことよりも前に、人のために尽くすことを願うものである。最も能く奉仕する者最も多く満たされるべきことをわれわれは疑わない。
- ある時には、特別の関係をもって機会を独占したり、またある時は、多くの人が正しいものと思わない機会につけ込んで巨利を得る。このようなことは、われわれの最も憎むところである。われわれの精神に反して、その固く信じている事柄を混乱させることは、利のために人としての行うべき筋道を失うよりはるかに憎むものはない。
- 道理に従い人道公共のために尽くすために集まり、真実によって結束し、また仲間同士互いに励ましあって人徳を磨き、お互いに支え助け合い、お互いのために尽くし合う。このことがわれわれ団結の本来の趣旨である。

しかしながら、集団を作つて厚くするようなことはせず、他の人々に対しても拒否することもなく、私利私欲のために集まるものではない。

- 無駄な争いや競争は、決して行つてはならない。協力することによって博愛平等の理想を実現していかなければならない。正にその通りであり、わが同志はこの人の踏み行うべき重大な道義を世界に広く及ぼすために活躍する。わがロータリーの気高く偉大な使命はここに在る。その存在の意義もまたここに在る。

スマイル

- 佐藤 孝子君　IM の報告書、榎本さん卓話、ありがとうございました。
- 小林 健郎君　皆様のご協力により IM 報告書が出来ました。感謝申し上げます。
- 武田 啓之君　榎本さん大変勉強になる話ありがとうございました。毎年この様なテーマの機会を願いたいものです。
- 鈴木 幸二君　榎本さん勉強になる貴重なお話ありがとうございました。後日ゆっくりと振り返りたいと思います。
- 榎本久静子君　今日の為に職業奉仕に関する資料を目にすることが出来ました。勉強する機会を与えていただきありがとうございました。
- 富樫 松夫君　榎本会員の職業奉仕卓話ありがとうございました。
- 佐藤 詩郎君　榎本さんありがとうございました。
- 越智 茂昭君　榎本さんありがとうございました。